

Claudio Flores, ingeniero comercial: "Magallanes está entrando en recesión"

El ingeniero comercial Claudio Flores afirmó este fin de semana que "Magallanes está entrando en recesión".

En una extensa columna publicada en nuestro medio, Flores explicó que "una recesión es una disminución o pérdida generalizada de la actividad económica de un país o región. Esta reducción de la actividad económica se mide a través de la bajada, en tasa interanual, del Producto Interno Bruto real. Se señala además que si el PIB es negativo durante dos trimestres (6 meses) entonces se puede hablar de un ciclo recesivo.

El Producto Interno Bruto tiene varios factores asociados, y uno de ellos es la tasa de empleo que tiene el país o región que llega a este ciclo recesivo.

Situación crítica

En este sentido, indicó, "la situación en Magallanes es crítica, y para que se haga una idea, el índice de desempleo nacional fue 8,5%, registrando un descenso de 0,2 puntos porcentuales en doce meses. Por su parte, las personas desocupadas aumentaron 1,9%. En cambio en la región de Magallanes todas las cifras son negati-

vas. En el trimestre móvil de análisis, la estimación de la tasa de desocupación regional se situó en 6,6%, aumentando 2,5 puntos porcentuales en doce meses. Las personas desocupadas subieron 64,5%, la tasa negativa más alta del país".

Otro de los indicadores que da cuenta del ingreso a ciclos recesivos es la reducción del consumo interno (lo que la comunidad compra), y en este punto nuestra región presentó un descenso de 1,7%, en relación al mismo mes del año pasado; acumulando al cuarto mes de 2024 una disminución de 0,7%. De igual manera, al comparar con el mes inmediatamente anterior el indicador evidenció una baja de 11,7%. Ahora, en estricto rigor, debemos esperar los indicadores del Imacec del mes de abril, que saldrá el día lunes, los cuales tienen expectativas positivas para el país, pero está en duda los indicadores regionales, los que en mi opinión serán negativos, y serán el insumo para mi próxima columna respecto de la recesión en Magallanes.

Propuestas

Ante ello, Flores propuso dejar sin efecto la propuesta de plan de manejo del Parque Nacional Kawésqar por parte del Gobierno central, avanzar en la actualización de la zonificación de borde costero y aumentar significativamente las Áreas Aptas para la Acuicultura (AAA) y preparar un plan regulador intercomunal en la Provincia de Magallanes, por parte del Gobierno Regional.

También planteó implementar un sistema permanente de apoyo a la pesca artesanal y buscar como región posicionar a los productos del mar magallánico en los mercados más selectos.

A esto añadió la propuesta de "invertir en un plan de marketing y fomento del turismo en Magallanes a nivel mundial, junto con la construcción de la dársena multipropósitos, repotenciar la ganadería regional y posicionarla a nivel internacional".

Una última propuesta, dijo, es generar un plan piloto en Magallanes para reducir la permisología (requisitos para invertir) de grandes proyectos productivos, atendiendo que esta es la región del Presidente. "Que el Gobierno Regional entienda que ahora es su responsabilidad el desarrollo económico regional, y que se espera mucho más de ellos(as)".

